

Debate con falta de perspectiva

Señor director:

Hace algunos días, a través de "El Mercurio", se retomó un debate respecto de la educación superior chilena, los lineamientos que esta debería tener y las instituciones que supuestamente reúnen las mejores condiciones para llevarla a cabo. Este es un debate que, cada cierto tiempo, es gatillado por la coyuntura. Hace algunos años fue la Ley de Educación Superior, hoy es el debate constitucional.

Resulta complejo, sin embargo, la falta de perspectiva con que se está abordando este tema. Predominan posturas en que el ejercicio pareciera demostrar la propia preponderancia sobre otras instituciones sin reconocer el aporte que las distintas universidades hacen al bien común y, sobre todo, al desarrollo de las personas. Se olvida que las universidades no son un fin en sí mismo, sino que un medio para el servicio de la sociedad y la cultura.

Lo que hoy corresponde es hacer esfuerzos para proyectar un sistema de educación de calidad, que considere su aporte a los proyectos legítimos de las personas para sus vidas, pero también que promueva la vida en comunidad y se haga corresponsable de los desafíos que hoy tiene el país en diversas materias como derechos humanos y medio ambiente, entre otras.

Un Chile diverso no necesita un sistema de educación homogéneo, sino más bien uno heterogéneo, pero también articulado, moderno y colaborativo. Un sistema en que cada uno de los actores cumpla sus compromisos con responsabilidad y transparencia y rinda cuentas a la ciudadanía por la confianza depositada.

CRISTIAN NAZER

Rector Universidad Finis Terrae

